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ROCES VERBAL CODIR DU COMITE DE NATATION DE LA 
DORDOGNE DU 5 NOVEMBRE 2024 A 21H 

 
Lieu : TEAM MEETING 
 
Membres CODIR présents : 

• ACAP :   GAULIN H, PARMENTIER P, 

• CNB :   PASCAUD L, LESCURE K, POUCET P, 

• COPO Natation :  ISSOT G, DEZON C, 

• USN24:   VEYSSIERE F,   

• CN ST ASTIER :  BESSE E, BESSE F (Président), GUILLET L 

• NAP:  LECUMBERRI C (Président), SIMEON N, MAUGEIN L 
 
Membres CODIR excusés : 

• ACAP :  GAULIN I, FAVREAU N, LAPIERRE C,  

• CNB :    

• COPO Natation :    

• USN24:   MOREAUD S, 

• CN ST ASTIER :  

• NAP:  FRANCESINI H,   
 

Membres CODIR non excusés : 
• ACAP :   HUGUET G, 

• CNB :     
• COPO Natation :   

• USN24 :     

• CN ST ASTIER :  
• NAP:    

 
Membres invités hors comité : Il s’agit des personnes de clubs non élus au CODIR 

• Agent de développement et autres : LINARES A (Entrainement), LIEBART C, THOREMBER 

JL 

• ACAP :   DE PISCHOF F (Présidente),  

• CNB :       

• COPO Natation :  ISSOT L (Présidente), 
• USN24 :    

• CN ST ASTIER:  PANNIER JM (excusé), GUILLE M, BENS W  

• NAP:     
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1 Ordre du jour        

  
 
 

 
 

Petit rappel : 

Assemblée générale ordinaire et Elective de la Ligue Nouvelle 
Aquitaine le dimanche 10 novembre 2024 à Talence, maison 
des sports à 9 heures (AGO) et 13h30 (AGE) 

Présence obligatoire sous peine de ne pas valider les prérequis 
pour la labellisation et les dossiers ANS-PSF. 

 

En italique et de couleur bleue, les informations ajoutées après 
la réunion.  
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1. Sensibilisation lutte contre les violences   RAPPEL    5mn 

STOP aux violences, je signale ! 
Si vous êtes victime ou témoin d’un fait de violence nous vous invitons à le signaler. Vous pouvez en 

parler à une personne de confiance au sein de votre club, votre organisme de formation mais aussi 

directement à la fédération, à une cellule d’alerte de l’état ou encore à des associations spécialisées 

sur cette thématique. 

 

I. Situation d’urgence 
En situation d’urgence, appelez le 17 ou le 114 (numéro d’appel d’urgence pour les sourds et les 

malentendants). 

 

II. La cellule d’alerte fédérale 
Pour signaler des faits de violence ou d’atteintes à l’intégrité, il est nécessaire d’en informer la FFN 

auprès de : 

Agnès BERTHET, Directrice Technique Nationale Adjointe 06 16 10 19 24 

agnes.berthet@ffnatation.fr 
Pour faciliter le traitement de votre signalement, nous vous remercions de bien vouloir renseigner la 

fiche de liaison téléchargeable https://www.ffnatation.fr/sites/default/files/fiches-

pdf/Fiche%20de%20signalement%20FFN.pdf   
Toute information transmise sera traitée avec une absolue confidentialité au sein d’une cellule 

spécifique dédiée. 

Pour des informations complémentaires sur le sujet, nous vous invitons à prendre connaissance de 

notre fiche en annexe 1 ou téléchargeable https://www.ffnatation.fr/sites/default/files/2023-

10/procedure_federale_suspiscion_vs.pdf  
 

Cellule d’alerte de l’état 
Toutes les personnes victimes ou témoins d’actes de violences infligés dans le cadre, direct ou 

indirect, de la pratique sportive peuvent les signaler directement à la cellule dédiée mise en place par 

le Ministère (confidentialité garantie) : signal-sports@sports.gouv.fr. 
Informations complémentaires : https://www.sports.gouv.fr/signaler-une-violence-501 

Les pros vous parlent from ministeredessports on Vimeo. https://vimeo.com/830498242  

 

mailto:agnes.berthet@ffnatation.fr
https://www.ffnatation.fr/sites/default/files/fiches-pdf/Fiche%20de%20signalement%20FFN.pdf
https://www.ffnatation.fr/sites/default/files/fiches-pdf/Fiche%20de%20signalement%20FFN.pdf
https://www.ffnatation.fr/sites/default/files/fiches-pdf/Fiche%20de%20signalement%20FFN.pdf
https://www.ffnatation.fr/sites/default/files/2023-10/procedure_federale_suspiscion_vs.pdf
https://www.ffnatation.fr/sites/default/files/2023-10/procedure_federale_suspiscion_vs.pdf
mailto:signal-sports@sports.gouv.fr
https://www.sports.gouv.fr/signaler-une-violence-501
https://vimeo.com/830498242
https://vimeo.com/ministeredessports
https://vimeo.com/
https://vimeo.com/830498242
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Autres contacts 

Le 119 « Enfance en Danger » (7j/7 - 24h/24 - Gratuit) - www.allo119.gouv.fr   

Le 3018 « Cyberviolences »  

Le 3020 « Non au harcèlement » (N° vert Ouvert du lundi au vendredi de 9h à 20h et le samedi 

de 9h à 18h-sauf les jours fériés) 

 
https://www.nonauharcelement.education.gouv.fr/ 

  

Le 3919, numéro de référence de toutes les violences faites aux femmes  

  

Pierre indique qu’il serait intéressant de profiter d’une journée pour rassembler tous les nageurs (on le 

fait bien pour des compétitions) pour les sensibiliser sur ce ou ces sujets. Lors d’une compétition en 

bord de bassin cela semble difficile (projection, bruit, etc.) mais pourquoi pas. 

Le club ACAP intègre le dispositif mis en place par la SDJES24 et déployé par le CDOS 24 pour être 

club référent en natation. Ce dispositif serait déployé au niveau de tous les clubs l’année suivante.  

          

https://www.allo119.gouv.fr/
https://www.nonauharcelement.education.gouv.fr/
https://www.nonauharcelement.education.gouv.fr/
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2. Approbation documents         5mn

     

• 2024-CDN24 CR AGE 010 Rev 0 du 13 octobre 2024 

Mise à l’approbation des documents ci-dessus :  

 Oui :  12 voix  

 Non :   0 voix      

 Abstention :  0 voix 

Les documents sont approuvés à l’unanimité 

 

3. Les Boucles de la Jemaye : Retour d’expérience      20mn 

Présentation de la vidéo des Boucles de la Jemaye 2024. A retrouver sur site chaine You Tube du 

comité https://www.youtube.com/watch?v=ORVkHpWXQq0&t=37s  

3.1. Feedbacks 

3.1.1. Points positifs 

- Choix du site naturel du Grand étang de la Jemaye: beauté du cadre, propreté du  

site, qualité des eaux (pavillon bleu), possibilité de restauration sur place, parking 

suffisamment grand pour réceptionner tous les participants, vue sur l'ensemble du 

parcours, météo favorable... 

- Bonne volonté des différents acteurs locaux et du département (Maire de la Jemaye 

Ponteyraud, CCPR, gardien du site...) 

- Visibilité de l’EDF AQUA CHALLENGE notamment auprès des partenaires, du 

Conseil département. 

- Augmentation de l’ordre de 60% des engagements.  

- Choix de la date même si une compétition EL se déroulait en Gironde. Positionné 

juste avant la compétition étape coupe de France EL à Brive (Fabrice informe que 

celle-ci pourrait être avancée au printemps). Notre date semble bien positionnée et 

une date fixe est aussi un signe de fidélisation. 

- Très bonne ambiance générale au sein de l'équipe en charge de l'organisation. 

- Les épreuves proposées semblent particulièrement adaptées (courses 

promotionnelles pour les débutants et les jeunes nageurs, courses plus longues pour 

les nageurs aguerris). 

- Le combiné a eu beaucoup de succès => formule à renouveler. 

- Le plaisir des jeunes de se retrouver dans un cadre différent des compétitions en 

bassin. Bon moyen de fédérer en début de saison. 

https://www.youtube.com/watch?v=ORVkHpWXQq0&t=37s
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- Beaucoup d'intergénérationnel (jeunes, adultes, séniors, handisports...), départ non 

tumultueux,  

- La vidéo et film pour attirer plus de monde de Yohann Estachy, ancien nageur et 

actuel entraineur des Girondins qui fait ressortir des sensations particulières. Voir 

commentaires sur la vidéo en introduction. 

- Restauration en adéquation avec la compétition. Rapidité, repas et ravitaillement 

bon. Accueil café parfait. A revoir à la baisse les quantités car il reste beaucoup de 

chose. 

3.1.2. Points négatifs ou axes d’améliorations 

- Le délai de préparation de la manifestation au niveau des partenaires trop court. 

Idéalement publicité en novembre/décembre pour la saison suivante. L’arrivée de 

Margaux en mars a quand même permit de renforcer notre présence et de récolter 

quelques partenaires qui sont plus sur la fourniture de goodies que sur des aides 

financières. Privilégier de recevoir de l’argent pour financer les dépenses. 
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- Atelier marquage à améliorer. A agrandir en supprimant le goulot d’étranglement 

o Beaucoup de monde sur une zone restreinte.  

o Prévoir plus de monde au marquage (5 à 6 personnes)  

- Utilisation d’un chronométrage automatique (au cahier des charges de la FFN) pour 

1000€. Couteux pour ce que c’est mais dans le cahier des charges de l’EDF AQUA 

CHALLENGE. Risque d’évoluer au niveau du cahier des charges. 

- Fiasco pour la remise des récompenses mais le temps de remise des médailles 

reste long et beaucoup de podiums et de récompenses à remettre. Réflexion à 

mener pour fluidifier ce moment tout en gardant la mise en valeur du nageur. 

- Problèmes des catégories entre extranat et la réalité des saisons ce qui pose un 

souci pour les podiums. Simplification des résultats. 

- L’engagement des combinés se faisant sur 2 courses pour un tarif moindre, il est 

difficile avec les outils actuels que les par exemple 35 personnes du combinés Elites 

soient bien reportées et inscrits sur le 1500m et le 3000m. Il s’agit d’une opération 

manuelle. Faire au plus simple. 
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- Ne faudrait-il pas supprimer les combinés au niveau des inscriptions et que chacun 

s’inscrive sur les courses souhaitées. Ensuite on ferait un classement des combinés 

sur fichier excel comme proposé par Jean Louis. 

- Réduction des podiums pour les combinés en faisant par exemple un classement 

des 3 meilleurs et ensuite par catégorie le premier. 

- Améliorer la Communication globale auprès des clubs de natation et des clubs de tri. 

- Peu de mobilisation au sein des clubs de Dordogne. Pas de mobilisation du côté des 

loisirs, adultes, maîtres. 

- Au niveau des ateliers prendre plus d’aisance pour un meilleur confort. 

- Sonorisation à professionnaliser et à regrouper avec l’informatique et arrivée. Prévoir 

une fermeture des barnums. 

- Envisager un speaker. Voir avec Xavier Dalmont, retraité de radio France Périgord 

- Sonorisation à étendre et ajuster les commentaires en conséquence. 

- Pédagogie avec les jeunes (Avenirs-Benjamins) 

- Balisage à revoir des bouées et arrimage des boudins. 

- Consignes de départ à rectifier. Plus de temps les expliquer.  

- Matérialiser les bouées avec une couleur différente en enfilant une jupe par-dessus 

type voile d’hivernage. Voir le CD33 ou le limousin pour avoir des bouées de 

couleurs différentes. 

- Prévoir un temps d’échange pour les instructions sécuritaires au début de la journée 

avec la disponibilité de tout le monde qui doit se libérer. 
 

3.1.3. Suggestions d’Antoine (non discutée en réunion pour certaines) pour 2025 

- Proposer une reconnaissance ou un entrainement sur site le samedi après-midi pour 

les clubs qui le souhaitent. Cela permettrait aux nageurs de reconnaître les parcours 

et d’éviter les erreurs de navigation le jour de la course. Cela implique d’avoir un 

minimum de personnel sur site le samedi après-midi (BNSSA-Organisateurs…) pour 

renseigner les participants. 

- Repenser totalement le 200 mètres qui se voulait promotionnel. Seulement 16 

participants au total avec 5 Avenirs et 7 Benjamins ; catégories ciblées pour la 

promotion de l’eau libre.  

o Première disposition, interdire les Juniors/Séniors compétiteurs sur cette 

épreuve.  

o Proposer un 200 parrainage sur le modèle de certains Swim-Runs c’est-à-

dire un 200 mètres nagé en binôme avec, soit un Avenir et un parent, soit un 

Benjamin avec un parent ou un nageur confirmé du club.  
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o Attention pour être classés, les nageurs doivent passer la ligne d’arrivée à 

deux.  

o L’objectif pédagogique de ces 200 mètres en binôme est d’attirer plus de 

petites catégories d’âges (Avenirs/Benjamins) et de les mettre en confiance 

en leurs permettant de nager avec les parents ou avec des nageurs 

confirmés. La performance chronométrique n’est pas la priorité. 

- Valoriser les longues distances. A la lumière des chiffres de l’édition 2024, il 

semblerait qu’il y ait un public pour ce type d’épreuves. Pour le 1500 mètres par 

exemple, 41 participants dont 21 Séniors et pour le 3000 mètres, 30 participants 

dont 22 Séniors. Notons également que c’est sur le 3000 mètres qu’il y a le plus de 

structures représentées (13 structures au total) et 40% des participants sous la 

bannière France Natation. En d’autres termes, les Séniors France Natation sont 

massivement représentés sur le 1500 et le 3000m. D’ailleurs certains d’entre eux ne 

sont venu que pour le 3000, ce qui doit nous amener à envisager la création d’une 

épreuve supplémentaire tel que le 5000 mètres afin de répondre pour le mieux à ce 

type de public. Il sera intéressant de voir les réponses au questionnaire. 

- Réduire de moitié la distance du relais afin de le rendre plus spectaculaire et surtout 

plus lisible pour les spectateurs présents sur la plage. En effet, sur un relais 4 x 500, 

il peut y avoir de gros écarts si bien que le public ne sait plus vraiment qui est en 

tête. Je propose donc un relais 4 x 250 mètres qui me semble plus approprié en fin 

de journée avec la fatigue accumulée. 

 

3.1.4. Actions 

L’ensemble des points est à élucider avant la fin de l’année dans les grandes lignes 

par la commission en charge. 

 

3.2. Questionnaire à envoyer aux participants 

Un questionnaire a été préparé par Antoine et Charlotte pour obtenir un retour des 

participants (Annexe 2). 

Une relecture et test sera fait par Charlotte et Antoine pour diffusion. 

La commission prendra en compte ces commentaires 
 

Mise à l’approbation du questionnaire :  

 Oui :  14 voix  

 Non :   0 voix      

 Abstention :  0 voix 

Approuvés à l’unanimité 
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3.3. Mise à jour du règlement : Les grandes lignes 

 Voir si possible de faire une simplification/relooking en gardant les points essentiels 

 Voir pour augmenter la visibilité lors de la communication 

 Refondre la mise en forme avec des fiches, tableaux, etc. 

 

3.4. Tarifs 

 Tarifs actuels 

 
 Proposition de reconduire en 2025 les tarifs de 2024. Voir avec la FFN la différence 

des tarifs entre étape CF et Challenge EDF AQUA Challenge 

 Validation en attente refonte du cahier des charges FFN (réunion en janvier 2025) 

 Au vue des commentaires ci-dessus, simplification des tarifs et uniformité avec les 

Boucles de Bergerac 

 

3.5. Date de la prochaine édition 

 Proposition dimanche 14 septembre 2025 

Mise à l’approbation de la date :  

 Oui :  14 voix  

 Non :   0 voix      

 Abstention :  0 voix 

Approuvés à l’unanimité 
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4.  Présentation des nouveaux membres du CODIR et organisation provisoire  30mn 

4.1. Ecoute et souhait de chaque membre sur ce que chacun souhaiterait faire 

 

N° Nom Prénom Souhait Poste à occuper

1 Besse Elisa

Masseur Kinésithérapeute
Officiel NC et EL
Secrétaire CN St Astier, membre CODIR et commission médicale
Continuer à œuvrer pour le développement de la natation en Dordogne

2 Besse Frédéric
Cadre BTP
Membre  et Vice Président comité
Aider à développer la Natation en Dordogne

3 Dezon Christel
Professeur en lycée professionnel Eco-Gestion
Adjoint au trésorier du cd24, Secrétaire du COPO Natation. Faire partie d'une association.

4 Favreau Nathalie
Aide Soignante
Passionée par la natation artistique depuis 30 ans, souhaite mettre mon expérience au sein du comité.
Officiel A NA

5 Francesini Héléne
Entraineur BF4, MSN ENF3. Spécialité NA. Expérience pro dans consulting informatique, responsable de projets. Responsable 
communication et sponsoring, création section NA, etc.

6 Gaulin Huguette

Retraitée. Officiel NC, EL et sport adaptée. ENF3
Présidente CN St Astier , VP ACAP, Présidente déléguée CND24, Responsable natation estivale ex comité d'Aquitaine pendant 
4 ans
Promouvoir la natation dans le Département; Référente des officiels 24

7 Gaulin Isabelle

Aide soignante. Officiel NC, EL et sport adaptée. ENF3
Membre CA ACAP et CODIR CND24
Promouvoir la Natation Course en permettant l'organisation de compétitions, Référente adjointe officiels 24, Faire vivre le CD24

8 Guillet Louise

Chef de projet pour création d'une sectionsportive
Intervenu sur le volet formation à l'ERFAN
Compétence pour le développement
Athlète de haut niveau pendant 23 ans, capitaine équipe de France WP
Entraineur équipe de France U19, Entraineur club USB. BF5 et ENF3
A la suite de l'arret de ma carrière, j'ai envie d'aide le comité à se développer, à amener mon expériences au sein des clubs

9 Huguet Gerard Retraité.Aime la natation. Officiel NC et EL.
10 Issot Guy Retraité. Ex Entraineur, ENF3 Officiel B, très bonne connaissance d' extranat Pocket

11 Lapierre Cyril
Entraineur BF4 et ENF3
Réglementation, membre de l'ETD, Aide aux différents projets du CND24, etc.

12 Lecumberri Charléne

Compétences pédagogiques, Préparation mentale
Présidente NAP
Apporter notre connaissance de la NA au sein du comité, connaitre le tissu associatif du département dans le domaine de la 
Natation

13 Lescure Karine
Bonne volonté et bénévole au sein du CNB depuis 2016, Officiel et secrétaire du CNB
Bonne volonté et disponible dans la mesure du possible.
Assistante juridqiue

14 Maugein Laure

Parent de nageuses course puis de natation artistique depuis 6 ans.
Bénévole actif et parent référent dans un club de natation
Membre fondateur du club NAP en 2024
Connaitre le fonctionnement du comité et participer aux actions.
Médecin urgentiste.

15 Moreaud Serge Comptable, Co-Président USN24 et actuel Trésorier CND24

16 Parmentier Pierre
Artisan Charpentier. Officiel NC
Aime animer et aider le club et le CD24. Support logistique pour les manifestations type Jemaye, etc.

17 Pascaud Laurent

Bon réseau federal au sein des services FFN
Bon réseau avec les collectivités locales et regionales
Connaissance de la natation administrative dans son ensemble
Officiel B et gestion extranat, ENF1
Président du comité depuis 2014 après 2 ans de Vice-Présidence
Président Commission Equipement et Labellisation Ligue Nouvelle Aquitaine depuis 2016
Membre Cercles de compétence à la FFN pour les Equipements et pour la Labellisation
Etre un simple bénévole et continuer à aider au développement de la natation
Permettre une transition efficace avec la nouvelle présidente ou nouveau Président
Project Manager – Séniors Fabrication &Construction expert

18 Poucet Philppe
Nageur Maîtres, Officiel A natation et eau libre
Président du CN POISSY, Président du CN BERGERAC
être au service de la natation périgourdine

19 Siméon Noénie
Trésorière de la NAP et nageuse.Vétérinaire au niveau pro.
Envie de s'intégrer dans le paysage de la natation Périgourdine. Volonté d'aider le comité.

20 Veyssière Fabrice
Educateur sportif, BF4, ENFS, MNS, ENF3, Educateur AAQ
Co-président / entraineur USN24
Développement natation en Dordogne

21
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4.2. Fonctionnement du comité 

 Utilisation obligatoire des adresses génériques @ffnatationlna.fr et non des adresses 

personnelles lorsque l’on s’adresse au nom du comité. 

 De prendre les renseignements sur le site internet où l’on trouve le dernier calendrier 

ou règlement. 

 Une réunion avec Noémie et Pierre se tiendra le jeudi 14 novembre au matin. 

 

4.3. Les commissions à supprimer, à créer et ou à conserver 

Les commissions ci-dessous au niveau des feuilles de route doivent être encore travaillées et 
détaillées avec les clubs lors des prochains CA en novembre et les informations remontées 
pour prise en compte pour un prochain CODIR fin novembre.  

L’objectif c’est d’avoir des personnes qui travaillent sur une ou deux commissions. Il n’y a 
aucune obligation à être élu pour intégrer une commission et y travailler en équipe.  

Ne pas confondre être bénévole le jour d’une manifestation avec le fait d’être membre d’une 
commission. 

4.3.1. Commission sportive (NC – NA - - Maîtres - ADN) [existante uniquement pour la NC] 

 Il s’agit des entraineurs des clubs qui forment l’ETD (Equipe Technique 

Départementale) 

 Présidents de club ou représentant du bureau (secrétaire/trésorier) pour les parties 

financières 

 Mutualisation des stages, déplacements,  

 Coordination par Agent de développement 

 Elu référent Cyril Lapierre (NC) et Hélène Francesini (NA) 

 Membres : Entraineurs, …. 

 

4.3.2. Commission prévention des noyades (JAN & AAQ) [Nouvelle] 

 Coordination des activités par Agent de développement pour le compte de la 

SDJES24 

 Développement de l’AAQ et JAN auprès des collectivités et éducation nationale 

 Livret lutte contre les noyades et son déploiement et sa communication 

 Membres : 

 

4.3.3. Commission Nagez Grandeur Nature (Eau libre) [existante] 
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 Concerne le développement des activités NGN 

 Eau Libre avec les Boucles de la Jemaye et celles de Bergerac (Club), Beach 

Water-polo, Stage Eau Libre, Ouverture site de Tamniès, Nouvelles boucles, etc. 

 Coordination par Agent de développement 

 Membres :  

 
 

4.3.4. Commission Animation et partenariat [nouvelle] 

 Prévoir des animations rémunératrices pour le comité lors de manifestations 

(Buvettes, repas CFD, vente de produits, tombola, etc.) 

 Recherche de partenaires 

 Membres : … 

 

4.3.5. Commission estivale [existante] 

 Proposition de rattacher l’estivale à la commission sportive 

Mise à l’approbation de la suppression :  

 Oui :  14 voix  

 Non :   0 voix      

 Abstention :  0 voix 

Approuvés à l’unanimité  
 

4.3.6. Commission des officiels [existante] 

 En attente élection à la Ligue pour connaître le nouveau référent des officiels 

 Doit prendre en compte la NC, EL et la NA 

 Visibilité à l’année sur le Pré-positionnement des JA et Starts. Un planning des 

compétitions est établi pour l’année sportive et les officiels peuvent s’inscrire à 

l’avance. Tableau en ligne partagé à réfléchir. 

 Membres :… 

 

4.3.7. Commission de discipline [existante & obligatoire] 

 Uniquement utilisée en cas d’infractions graves envers des licenciés. 

 Ne siègent uniquement que les Présidents de club et président du CD. 

 Le président du club concerné siège mais ne vote pas lors des décisions. 

 Ecriture d’un règlement pour le CD commun avec les clubs pour les règles de 

bonnes conduites, vie en communauté, etc.  

 Président de la commission : Laurent Pascaud 
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4.3.8. Commission communication [existante] 

 Planification des Newsletters et du contenu sur 6 mois avec anticipation des 

évènements (Octobre Rose, Départementaux, saison estivale, Les Boucles de la 

Jemaye, etc.) 

 Informations sur les compétitions, résultats, etc. 

 Etc. 

 Membres :;;; 

 
 

4.3.9. Commission médicale [existante] 

 Membres du corps médical et diplômes Sport santé. 

 Thématiques sur le dopage 

 Prévention  

 Développement du sport santé, réseau PEPS 

 

4.3.10. Commission Informatique [existante] 

 Proposition de la supprimer car c’est géré par la FFN ou la Ligue directement 

 Juste nommé un point de contact  

Mise à l’approbation de la suppression :  

 Oui :  14 voix  

 Non :   0 voix      

 Abstention :  0 voix 

Approuvés à l’unanimité 
 

4.3.11. Commission Horizon de la natation par la jeune génération [création] 

 L’idée est de donner la parole à nos jeunes licenciés (tranche 16 à 25 ans) qui pour 

certains seront à notre place dans 10, 20 ou 30 ans. 

 Le constat est que nos jeunes ne sont pas écoutés car on ne leur donne pas la 

parole et cette commission est là pour rectifier cette situation. A nous de les aider. 

 On invite certains jeunes à intégrer des commissions listées ci-dessus.  

 Dans l’idéal des compétiteurs et non compétiteurs, tous les clubs représentés afin 

que ces jeunes puissent aussi collecter et diffuser des informations auprès des 

copains et copines en club.  

 La liste des noms ne doit pas être figées et doit évoluer sachant que la priorité reste 

le scolaire ou les études supérieures 

 Un profil qui pourrait diriger cette commission pourrait être si cela l’intéresse Louisa 

Besse car Elisa s’investit beaucoup dans la natation, participe aux nombreuses 
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activités NGN l’été, assiste Antoine au bord des bassins, connait bien la compétition 

mais aussi la nage en loisirs et à profil universitaire lui permettant de rassembler et 

d’animer cette commission. A voir avec louisa. 

Mise à l’approbation de la création de cette commission :  

 Oui :  14 voix  

 Non :   0 voix      

 Abstention :  0 voix 

Approuvés à l’unanimité 
 

4.4. Interfaces avec les salariés 

 

 

 

5. Questions diverses         15mn 

5.1. Point finances et subventions 

5.1.1. Point finances 

 
Quelques commentaires : 

- Impayés sur Les Boucles de la Jemaye ; St Astier Tri (99€) et CN Bergerac (282€) 

- Contractualisation avec la Ligue : Après réclamation du montant proposé qui était de 

2 380€, celui-ci après discussion et prise en compte de critères non pris en compte 

est revalorisé à 3 060€/ 50% viennent d’être versés, le solde en 2025 après 

fourniture du PV de l’AG ordinaire 

- Point engagements. Montant après la JOQUA 7 est de 6 340,55€. Encaissé 7 

449,39€ qui correspond au montant à reverser au CD47 :  1 108€  

Cela signifie aussi que nos engagements stagnent (baisse que sur les clubs de 

Dordogne) +450€ par rapport à 2023 mais qui sont des engagements de clubs hors 

Dordogne (Brive, Mérignac, Ambarès, Les Rascasses) 
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Une autre source de revenu doit être à envisager comme sur les autres 

départements : 

o Frais de communication/gestion et supports adressés à chaque club quel 

que soit le nombre de licences du club. 

o Masse salariale divisée par le nombre de licence des clubs (CD33) avec un 

taux à régler par le club. En échange, tous les engagements des 

compétitions départementales en Dordogne seraient gratuits. 

 

5.1.2. Subventions 

 
Voir CODIR n°7 du 7 octobre 2024. Pont uniquement sur les subventions du conseil 

Départemental non réglées 

o Livret Noyades : Demandé 1000€. En attente retour. En discussion avec le 

Département. Rendez Vous à venir avec le département service communication. Mme 

Cabanel 

o Fonctionnement : Demandé 6 000€, Validé 4 000€. Réglée 

5.2. Point licences 

 
A l’équilibre par rapport à N-1. Le delta positif correspond à la NAP mais est-ce bien la 
raison !! 
 
Licences compétiteurs 
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Baisse importante des compétiteurs actuellement 146 pour 188 l’an dernier. Environ moins 40 

licences. Comme le souligne Florence, c’est une tendance générale mais la baisse est quand 

même très importante et ne correspond pas à ceux qui partent après le bac (10 à 12 

compétiteurs) 

 
Licences NC/Maîtres et NA 
 

 
 
Licences par catégorie d’âge 
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Les officiels 
 

 
Il s’agit des licences dont la case « officiel » a été coché. A vérifier avec la liste réelle des 

officiels qui serait inférieure à ce chiffre. 

Le club de St Astier doit transmettre à Huguette la liste des officiels rapidement. 

 
Autres fonctions 
 

 
 
Penser à bien renseigner extranat au niveau des autres fonctions. Aucun Kiné, médecin 

n’apparait alors qu’il y en a sur certains clubs. Pas d’urgence. 
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5.3. Projet d’ouverture d’un deuxième site de nage en Eau Libre à Tamniès 

Projet initié par le conseil Départemental pour créer un deuxième site de nage sur Tamniès, à 

proximité de Sarlat. 

Le plan d'eau de Tamniès est un joli petit étang au creux de la vallée de la Beune, au cœur du 

Périgord Noir, entre Sarlat, Montignac et les Eyzies.  

Aménagé pour les baigneurs avec une plage, il dispose d'une aire de jeux, de tables de pique-

nique, d'une buvette, d'un tennis et de sanitaires.  

Il est aussi possible de pêcher ; le site dispose d'ailleurs d'un ponton de pêche PMR. Les 

berges sont bien entretenues, peu de roseaux et pas d'algues dans l'étang. 

Un chemin en fait le tour, un parcours sportif est accessible sur la berge opposée à la plage. 

Un sentier d'interprétation permet de découvrir les spécificités environnementales de la Vallée 

des Beunes et le village, son histoire et son patrimoine. 

Distances vers : 

- Sarlat la Canéda : 12km 15mn 

- Périgueux : 60km, 1 heure 

- Bergerac : 70km, 1h15 
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Les dimensions : 400m x 100m, plage de 100m 
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Réunion le jeudi 14 novembre 2024 à 14 heures sur site avec le département. Présents 

Laurent et Fabrice. 

 

5.3. Formation PS2 

Fabrice informe pour ceux intéressés une formation PS2 en février 2025 sur une semaine. 

Voir site ERFAN. 

  

 

Fin de la réunion à 23h30. 

 

Merci 

 

Laurent Pascaud 
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1. ANNEXES 
1.1. ANNEXE 1 : LA PROCÉDURE FÉDÉRALE EN CAS DE SUSPICION DE VIOLENCES 

SEXUELLES DANS LE MILIEU DE LA NATATION 
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1.2. Annexe 2 : questionnaire eau Libre 



1. Adresse e-mail *

3ième édition des boucles de la Jemaye EDF AQUA CHALLENGE 2024

http://youtube.com/watch?
v=ORVkHpWXQq0

2.

3.

4.

Retour sur les Boucles de la Jemaye 
Merci d'avoir participé aux Boucles de la Jemaye le dimanche 15 septembre 2024 ! Nous 
espérons que vous avez passé un agréable moment. A�n de continuer à améliorer cet 
événement et de vous offrir une expérience encore meilleure lors des prochaines éditions, 
nous vous invitons à remplir ce questionnaire de satisfaction. 

* Indique une question obligatoire

Nom *

Prénom *

Adresse de messagerie *

04/11/2024 22:49 Retour sur les Boucles de la Jemaye

https://docs.google.com/forms/d/1CidWCkYx6zSW6zqdKDn8GxoL3Gg6olqHBkDtbQqzfDU/edit 1/12

http://youtube.com/watch?v=ORVkHpWXQq0
http://youtube.com/watch?v=ORVkHpWXQq0


5.

Autre :

Plusieurs réponses possibles.

Dordogne
Gironde
Lot et garonne
Corrèze
Haute Vienne
Charente
Charente maritime
Landes
Vienne
Creuse
Deux-Sévres
Pyrénées Atlantiques
Occitanie

Votre département *

04/11/2024 22:49 Retour sur les Boucles de la Jemaye

https://docs.google.com/forms/d/1CidWCkYx6zSW6zqdKDn8GxoL3Gg6olqHBkDtbQqzfDU/edit 2/12



6.

Une seule réponse possible.

Autre :

Club FFN

Club Triathlon

Sans club (France natation)

7.

Plusieurs réponses possibles.

9 à 15 ans
16 à 25 ans
26 à 40 ans
41 à 60 ans
+ de 61 ans

8.

Une seule réponse possible.

Très mauvaise ambiance

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10

Ambiance exceptionnelle

Votre club? *

Votre tranche d'âge? *

Si vous deviez noter l'ambiance de l'événement, quelle note lui attribueriez vous
sur une échelle de  

*

04/11/2024 22:49 Retour sur les Boucles de la Jemaye

https://docs.google.com/forms/d/1CidWCkYx6zSW6zqdKDn8GxoL3Gg6olqHBkDtbQqzfDU/edit 3/12



9.

Une seule réponse possible.

Oui, tout à fait

Non, une autre date aurait été préférable

Préférence pour une date en mai

Préférence pour une date en juin

Préférence pour une date avant le 15 juillet

Préférence pour une date �n août

Préférence pour une date début octobre

10.

Une seule réponse possible.

Oui, parfaitement

Oui, mais un autre lieu aurait aussi été approprié

Non, j'aurais préféré un autre lieu (précisez) ⬇

La date de l’événement (dimanche 15 septembre) vous a-t-elle convenu ? *

Le lieu de l'événement (Étang de la Jemaye) vous a-t-il convenu ?  *

04/11/2024 22:49 Retour sur les Boucles de la Jemaye

https://docs.google.com/forms/d/1CidWCkYx6zSW6zqdKDn8GxoL3Gg6olqHBkDtbQqzfDU/edit 4/12



11.

Une seule réponse possible.

Lac de Gurson (10 km de
Montpon Ménestérol)

Lac de Tamniés (10km de Sarlat la
Canéda)

Lac de Neuf-font (Vergt) Bergerac sur les quais (Boucles de
Bergerac)

Périgueux sur l'Isle (Trélissac) Lac de Saint Estéphe (Nontronais)

Si vous aviez préféré un autre lieu, lequel auriez vous choisi dans la liste ci-
dessous?  

*

04/11/2024 22:49 Retour sur les Boucles de la Jemaye

https://docs.google.com/forms/d/1CidWCkYx6zSW6zqdKDn8GxoL3Gg6olqHBkDtbQqzfDU/edit 5/12



Autre

12.

Plusieurs réponses possibles.

Oui
Non

13.

Une seule réponse possible.

Très bien adaptés

Plutôt adaptés

Peu adaptés

Pas du tout adaptés (précisez) ⬇

14.

Seriez-vous intéressé par un circuit départemental d'eau libre avec une
récompense départementale

*

Comment avez-vous trouvé les horaires de l'événement ?  *

Si vous auriez préféré d'autres horaires, lesquels auriez vous souhaité ? *

04/11/2024 22:49 Retour sur les Boucles de la Jemaye

https://docs.google.com/forms/d/1CidWCkYx6zSW6zqdKDn8GxoL3Gg6olqHBkDtbQqzfDU/edit 6/12



15.

Une seule réponse possible.

Désagréable

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10

A la hauteur de nos espérances

16.

Une seule réponse possible.

Oui

Non (si non, merci de préciser pourquoi)⬇

17.

Comment qualifieriez vous l'accueil par les organisateurs sur une échelle de 1 à 10 ? *

Les épreuves proposées vous ont-elles convenu ?  *

Si vous avez répondu non, quelles épreuves auriez vous aimé ajouter ou
enlever ?  

*

04/11/2024 22:49 Retour sur les Boucles de la Jemaye

https://docs.google.com/forms/d/1CidWCkYx6zSW6zqdKDn8GxoL3Gg6olqHBkDtbQqzfDU/edit 7/12



18.

Plusieurs réponses possibles.

Oui
Non

19.

Une seule réponse possible.

Oui

Non

20.

Une seule réponse possible.

1500m + 5000m

3000m + 5000m

L'organisation regarde à ajouter un 5000 mètres. Seriez-vous intéressés? *

Le feriez-vous au détriment des autres courses? *

Si non, seriez vous sur un enchainement (ordre non défini) *

04/11/2024 22:49 Retour sur les Boucles de la Jemaye

https://docs.google.com/forms/d/1CidWCkYx6zSW6zqdKDn8GxoL3Gg6olqHBkDtbQqzfDU/edit 8/12



21.

Une seule réponse possible.

Autre :

5000m seul

3000m seul

1500m seul

Challenge (Nom à trouver) 5000m + 3000m

Challenge Elite 3000m + 1500m

Challenge (Nom à trouver) 5000m + 1500m

Challenge Espoir 1500m + 800m

Challenge Promotionnel 800m + 400m

Challenge Découverte 200m + 400m

Relais La Périgourdine 4 X 500m

Quelle  serait pour vous la meilleure combinaison? *

04/11/2024 22:49 Retour sur les Boucles de la Jemaye

https://docs.google.com/forms/d/1CidWCkYx6zSW6zqdKDn8GxoL3Gg6olqHBkDtbQqzfDU/edit 9/12



22.

Une seule réponse possible.

Non

Oui

23.

Plusieurs réponses possibles.

Non
Oui (Si oui merci de nous indiquer les courses supplémentaires)⬇

24.

25.

Une seule réponse possible.

Oui, tout à fait

Oui, mais quelques clari�cations auraient été utiles

Non, pas du tout compréhensibles

Est ce que le fait de pouvoir reconnaître le parcours la veille (horaires à définir)
ou de profiter du samedi pour un entrainement pourrait il vous intéresser?

*

Seriez-vous intéressé pour que la manifestation se déroule sur 2 jours:  *

Courses supplémentaires que vous pourriez nager? *

  Les parcours étaient ils compréhensibles ?  *

04/11/2024 22:49 Retour sur les Boucles de la Jemaye

https://docs.google.com/forms/d/1CidWCkYx6zSW6zqdKDn8GxoL3Gg6olqHBkDtbQqzfDU/edit 10/12



26.

Une seule réponse possible.

Oui, tout à fait

Oui, mais des améliorations sont possibles

Non, pas du tout (merci de préciser les raisons) ⬇

27.

28.

Ce contenu n'est ni rédigé, ni cautionné par Google.

L'encadrement des secours sur l'eau vous paraissait il suffisant ?  *

Merci de préciser:  *

Si vous deviez changer quelque chose à l'événement, qu'est-ce que ce serait ?
Toutes les idées et suggestions sont les bienvenues

*

 Forms

04/11/2024 22:49 Retour sur les Boucles de la Jemaye

https://docs.google.com/forms/d/1CidWCkYx6zSW6zqdKDn8GxoL3Gg6olqHBkDtbQqzfDU/edit 11/12

https://www.google.com/forms/about/?utm_source=product&utm_medium=forms_logo&utm_campaign=forms
https://www.google.com/forms/about/?utm_source=product&utm_medium=forms_logo&utm_campaign=forms
https://www.google.com/forms/about/?utm_source=product&utm_medium=forms_logo&utm_campaign=forms


04/11/2024 22:49 Retour sur les Boucles de la Jemaye

https://docs.google.com/forms/d/1CidWCkYx6zSW6zqdKDn8GxoL3Gg6olqHBkDtbQqzfDU/edit 12/12


	1 Ordre du jour



